

PANORAMA CULTURAL

Maridos oprimidos agotaron ediciones:

Feministas opinan sobre el best seller "La mujer"

"Si la mujer fuese buena, Dios también tendría una". Así subtítulo su primer libro el arquitecto chileno Isidoro Loi, quien durante muchos años y por largos años se ha dedicado a la panometría (colección de mitos, proverbios, citas, etc.) hasta llegar a una recopilación tal de pensamientos y sentencias en torno a la mujer, que le permitió dar cuerpo a su obra "La mujer".

El libro de Loi ha provocado tal cantidad de controversias en nuestro país, que de inmediato se convirtió en un best seller.

Los feministas, sin embargo, se han constituido en sus críticas, atribuyéndole infinidad de culpas para difundir un supuesto machismo enfermizo.

Puede ser que un 99% de los libros ya agotados de las tres primeras ediciones hayan sido comprados por los hombres. La obra que no contiene opiniones personales de Loi acerca de las mujeres incluye una colección completa de citas y mitos, desde el Génesis hasta el presente siglo.

Y así, nos encontramos con frases como el que aparece en las líneas de Manu (1290 años de Cristo) que es el libro sagrado de la India y que en su regla 147 dice: "Aunque sea censurable a conducta de su mundo, aunque se dé a otros aviones y esté desprovista de buenas cualidades, debe la mujer vivir con renuencia constantemente como a un Dios".

O otro regla de la legislación sumera (sumer fue una antigua civilización establecida en la Baja Mesopotamia entre el 3500 y el 2000 a. dc J.C): "La mujer que se niega a su deber conyugal debe ser arrastrada al cielo".

La propia Biblia, en el Deuteronomio, dice en el capítulo

XXV: "Cuando alguien tome a una mujer y se case con ella, si no la agrada por haber habido en ella alguna cosa rara, lo escribirá carta de separación, y se la entregará en su mano, y la despedirá de su casa".

Pero hay más. Un proverbio árabe citado en el libro señala: "Cada tanto da una pelea a la mujer es algo saludable. Si tú no sabes por qué, déjala al oírse".

Y Zarzuelita, reformador de



No todas las mujeres lo atacan; muchas lo reconocen sus méritos y hasta lo piden autógrafos.

la religión persa, afirma: "La mujer debe adorar al hombre como a lo divino. Nunca viene por la mañana, de pie ante su marido, con los brazos cruzados, dices repetitivo: ¡Qué suerte, señor mío, qué suerte!"

Sócrates, por su parte, considerado uno de los siete sabios de Grecia, decía: "El cielo es el mejor abrigo de las mujeres".

Buda, el rabbi, fundador de la religión budista, también au-

citado por Loi: "La mujer es mala. Cada vez que se le presenta la ocasión, todo muere por ella".

Sin embargo, Hipócrates, padre médico griego, fue más lejos al decir: "La mujer da al mundo dos días de felicidad y de su vida... y de desventura".

"Y así me dicen de Burciadas, doctora griega que escribió: "Una mujer debería ser buena para todo dentro de la casa o malo para todo fuera de ella. Los hombres han inventado remedios contra la mordedura de las serpientes, pero nadie ha hallado todavía remedio contra la mala mujer, que es peor que una víbora. No hay en el mundo nada peor que una mujer, excepto otra mujer".

ADMIRAR PRIMERO

Hasta el propio apóstol San Pablo dejó su frust con la historia: "La mujer aprieta el silencio, con plena autoridad. No consentir que lo mujer escucha ni come al mundo, sino que se mantenga en silencio. Pues el primero fue llamado Adán, después Eva. Y no fue Adán el seducido, sino Eva que, seducida ella, indujo a la trahición".

Lo dice el Corín, que es el libro sagrado de los cristianos, redactado por el profeta Pablo mismo: "Los hombres son superiores a las mujeres, porque Dios les ha otorgado la preservación sobre ellos. Los mandados que surgen de su esposa, pueden cumplirse, dejarlas solas en sus labores y hacen gobernadoras".

LO DIJERON ELLOS...

"Todo hombre debería tener cuatro esposas por lo menos: una hindú para tener hijos, una



Isidoro Loi: En Argentina ya están agotando su obra. El no entrega opiniones propias; solo transcribe citas textuales escritas a través de la historia de la Humanidad.

presa para convencer, una algodón para tender la cama y una lana para pegarle como advertencia para los otros". (Azcar, el Grande, amante de Indias).

"Si la mujer es mala, se gana con perdón. Si es buena, con perdón nos aseguramos que no lo dejará de ver". (Francisco de Quevedo).

"Hoy ves su roquedad queriendo de las mujeres lo que quisas", (Juan Romo, autor español considerado el Shakespeare americano).

"La mujer que piensa de tanto repugnancia como el viento que se vira". (Gottlieb Lessing, poeta alemán).

"Comedia a su mujer y hace lo contrario de lo que se acuerda". (Proverbio árabe).

"Hay tres clases de mujeres: las hermosas, las inteligentes y la mayoría". (Andrés Barrios).

"Todas las mujeres llegan a ser como sus madres. Es la tragedia". (Oscar Wilde).

Feministas opinan sobre el best seller "La mujer". [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Feministas opinan sobre el best seller "La mujer". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)